



Fondos
Cultura



EL DIARIO AUSTRAL (1946).- «Falta de créditos amenaza dejar sin sembrar este año tierras de indígenas en vecindades de Allipen».-
En: *El Diario Austral*, Temuco, 1 de junio de 1946.

Falta de créditos amenaza dejar sin sembrar este año tierras de indígenas en vecindades de Allipen

Instituto del Inquilino suprimió ayuda a los pequeños agricultores

Una difícil situación se ha creado a los pequeños agricultores mapuches de las reducciones de los fundos "Fotrico" y "Chanco" en las vecindades de Allipen, al suspenderles en el presente año y en pleno periodo de siembras los créditos que año a año venía concediéndoles el Instituto del Inquilino.

Eran pequeños préstamos que los interesados empleaban en la adquisición de semillas para sembrar la tierra que cultivan en forma cooperativista y que proporciona el sustento a más o menos cien familias que componen la reducción.

Los afectados suponen que malas e interesadas informaciones hechas llegadas al Instituto del Inquilino han influido en la determinación de este para negarle este año los pequeños préstamos que antes les concedía, ya que los créditos anteriores fueron oportunamente cubiertos y no hay razón visible que justifique la determinación de la institución creada precisamente para ayudar a los pequeños agricultores con los créditos necesarios para que efectúen sus siembras.

Por otra parte, la época ya muy avanzada para efectuar siembras hace temer a estos campesinos que el trabajo de cultivos realizados deba perderse, por cuanto ya es tarde, para iniciar nuevas gestiones de créditos en otras instituciones, las que siempre resultan prolongadas por la serie de trámites que hay que realizar para conseguir lo solicitado y las fianzas a co-deudas que exigen.

Ante esta situación, los agricultores afectados realizaron una amplia reunión el 27 del mes último y acordaron organizar un Comité dependiente de la asociación de agricultores para estudiar la situación

presentada y buscar una solución dentro de las exigencias perentorias del tiempo.

El Comité quedó presidido por señor Francisco Catrilaf Paillao e integrado por los señores José Curihuinca y Martín Curihuinca.

Entre los acuerdos adoptados por la asamblea constitutiva figuran los de solicitar al Supremo Gobierno la creación de una escuela en el lugar denominado Chanco, la organización de una Cooperativa Agrícola en la comuna de Freire y una solicitud de devolución de tierras pertenecientes a la Comunidad y actualmente en conflicto de dominio con algunos propietarios.

Descriptor: Allipen, Reducción Fotrico, Reducción Chanco, Freire (comuna), Francisco Catrilaf Paillao, José Curihuinca, Martín Curihuinca, Instituto del Inquilino, crédito.